

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provin. 10 Estranj. y Ult. 24

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN en la administracion calle del Rubio núm. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,942 DE LA MANANA.

MADRID. LUNES 28 DE SETIEMBRE DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó la ley aprobada por las Cortes y sancionada por S. M. sobre gobierno y administración de las provincias.

Su Santidad, conmovido profundamente por las desgracias de que han sido víctimas los habitantes de Manila, y deseoso de dar una señalada prueba del cariñoso interés que le inspiran, ha remitido al gobierno de S. M., por conducto del señor Nuncio en esta corte, la cantidad de 20,000 reales para alivio de aquellos infelices. El señor Nuncio, animado de iguales sentimientos, ha destinado 3,000 rs. para el expresado objeto.

Confirmando las noticias que adelantó LA CORRESPONDENCIA, publicó ayer en la Gaceta la dirección política del ministerio de Estado la siguiente nota oficial:

«Por parte telegráfica recibido en este ministerio ha tenido noticias el gobierno de S. M. de que el sultan de Marruecos, accediendo á las energías reclamaciones presentadas por el ministro de España en Tánger, ha dispuesto que el príncipe Mulay-El-Abbas salga para el Rif al frente de un ejército considerable con el objeto de castigar el atentado de Melilla, y tomar las disposiciones necesarias para que no se repitan sucesos semejantes.»

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha expedido con fecha 23 del actual, una real orden disponiendo: 1.º Que los escribanos actuarios de los juzgados y tribunales del reino no pueden como tales autorizar ni protocolar escritura alguna, cualquiera que sea su procedencia. 2.º Que cuando por consecuencia de actos, diligencias ó procesos judiciales haya de estenderse escritura matriz ó protocolizarse el mismo expediente original con arreglo á la ley, corresponde hacerlo á un notario, segun y en la forma que previene el artículo 87 del reglamento de la ley del notariado. Y 3.º Que esta disposición no alcanza á los contratos y actos que tienen lugar dentro del procedimiento de jurisdicción voluntaria ó contenciosa, y forman parte de las actuaciones, debiendo considerarse matriz y protocolo la actuación misma que los contiene, siempre que la ley no prescriba expresamente ó el juez no estime conveniente proveer en protocolización ante notario.

Han sido nombrados: Arcipreste de la catedral de Mondoñedo, D. Francisco de Paula Abad, canónigo de Astorga.

Maestrescuela de la de Málaga, D. Antonio María Requena.

Arceidiano de Cuenca, D. José Vivas.

Maestrescuela de Leon, el Dr. D. Gaspar Castor Soliveres.

Chantre de Orense, D. Fernando Molina.

Dean de Solsona, que en ejecución del Concordato ha de reducirse á colegiata, el licenciado D. Jaime Dachs, con la obligación de tomar el título de abad luego que aquella reducción se lleve á efecto.

Dean de Barbastro, que en ejecución del Concordato ha de reducirse á colegiata, el Dr. D. Matías Navarro.

La Iberia dice, contestando á otro periódico que ha combatido las palabras dedicadas por la prensa progresista al decreto de devolución de multas á la viuda del Sr. Calvo Asensio, que este había dicho en el Congreso, contestando al señor Fosada Herrera, que no quería la devolución como una excepción, y seguramente, como excepción no la hubiera admitido; pero los redactores de La Iberia al mismo tiempo no podían rechazarla, porque no se trata de intereses suyos sino de sagrados intereses de unos huérfanos, cuyo patrimonio formaba el dinero empleado en el pago de multas, y que no tienen derecho tampoco á rechazar esa restitución siendo menores, y en cuyo nombre no puede nadie rechazarla; y aceptando para los huérfanos del señor Calvo Asensio la devolución, debían los redactores dar las gracias al gobierno, en su nombre y en el de los huérfanos, con toda efusión y toda sinceridad.

Los señores D. Juan J. Borrell y don Elias Polin, deseando rendir un tributo á la memoria de D. Pedro Calvo Asensio, han dirigido una atenta carta á sus testamentarios, renunciando al valor de los honorarios correspondientes al embalsamamiento que han practicado en el cadáver del malogrado director de La Iberia.

Anteayer, segun noticias de un periódico, se han celebrado en el juzgado de Buena Vista dos juicios de conciliación entre los señores Medialdea, candidato de oposición, y el Sr. Escobar, director de La Epoca y candidato ministerial por el distrito de Navalcarnero. Añade que en ninguno de ambos juicios, intentados por el señor Medialdea, ha resultado avenencia, por haberse negado el demandante á otorgar el plazo que se le pedía para la publicación de un comunicado que con fecha 14 del que rije dirigió á aquel periódico, y en el segundo por no reconocerse el señor Escobar autor del sueldo publicado en La Epoca del día 6, que el señor Medialdea considera injurioso y calumnioso.

Los individuos del puesto de la Guar-

dia Civil de Fuente el Fresno prestaron hace dias los mas eficaces auxilios al conductor y viajeros de un coche que á consecuencia de una fuerte avenida el por arroyo denominado Viñuelas, se hundió en las aguas, viéndose por lo tanto los referidos individuos en la necesidad de pasar en sus hombros á cinco señoras y tres niños.

—Los del puesto de Hita, provincia de Guadalajara, prestaron asimismo eficaz socorro á dos niños que se hallaban en un bodegon, en donde indudablemente hubiesen perecido á consecuencia de la mucha agua que en él se introducía, con motivo de una fuerte tormenta que descargó en dicha población.

—A la estincion de un incendio que tuvo lugar en el monte pinar de dicha población, cooperaron los guardias del puesto de Jabagar, provincia de Cuenca.

—El autor de un asesinato fué capturado y puesto bajo el fallo de la ley, por los del puesto de Santaella.

—Los de las Casas del Castaño, provincia de Cádiz, coadyuvaron á extinguir un horroroso incendio que hubiera devorado toda aquella comarca, sin la oportuna presentación de dicha fuerza.

—El famoso bandido José Guillen Roca, uno de los autores del robo verificado en la mañana del 17 de enero último, á D. Ginés Mateo, fué reducido á prision y entregado á la autoridad, asi como el trabuco que se le ocupó, por los guardias del puesto de Cartagena.

—Los autores del asesinato cometido en una jóven de 18 años, fueron capturados y puestos bajo el fallo de la ley, á las diez horas de haberse cometido el crimen, por la fuerza de Orense.

—El famoso criminal José Gil (a) Penosito, fué capturado y entregado á la autoridad por los guardias de Pozuelo del Campo, provincia de Teruel.

—El teniente D. Benito Gil de Avalle, jefe de la línea de Cáceres, que el día 8 del actual protegia la función de toros celebrada en el pueblo de Navas del Madroño, acompañado del guardia José Ramos Fernandez, tuvo ocasion de auxiliar á varias personas, que á consecuencia de haberse hundido un tablado de la plaza, quedaron envueltas entre los escombros.

Como teniamos anunciado, anteanoche se verificó en el coliseo de Novedades la función dispuesta por la sociedad lirico-dramática La Tribuna de Novedades, que llenaba todas las localidades de este teatro, pasó un rato agradable contemplando á la preciosa niña Dolores Recio que interpretó su papel de pescadora admirablemente, como tambien á las niñas Varela, Martinez y Ruiz. Los niños desempeñaron tambien sus respectivos papeles, distinguiéndose José de Castro que hace un grumete admirable y demuestra los gérmenes de las facultades artísticas que le elevarán con el tiempo á la consideración de un actor. Tambien los niños Varela, Valbuena, Amor, Infante y Recio fueron aplaudidos del público.

La obra Los Pescadores reboza en una sana moral y su autor estuvo acertado al escribir la Salve, que dice la niña Recio, y en la descripción de un grumete. El vestuario completamente nuevo está ajustado perfectamente á la época que representa y el baile de los niños es de muy buen efecto.

Parece que el jueves cayó en el puerto de Guadarrama, aunque poca, alguna nieve mezclada con la lluvia, lo cual ha sido causa indudablemente de que en Madrid se haya dejado sentir estos últimos dias una frialdad bastante pronunciada.

Anteanoche, como estaba anunciado, se celebraron en la iglesia de Santo Tomás los funerales por el descanso del alma de don Pedro Calvo Asensio. La iglesia estaba toda iluminada y colgada de negro y oro. En el centro se elevaba un catafalco, tambien de negro y oro, abovedado, de seis cuerpos, terminado en una pirámide y adornado con mas de cien luces. Bajo la bóveda del catafalco estaba la urna cineraria, y encima las insignias de doctor y la muereta de la sacramental de San Andrés. Desde el catafalco hasta los pies de la iglesia, se estendian sobre una alfombra negra, doce hileras de bancos, que divididos en dos filas estaban cerrados por los sillones de la presidencia. Ocupaban esta los señores Prim, Madoz, Aguirre, Sagasta, marqués de Perales, Calatrava, Abascal y Laserna. No estaba entre ellos ninguno de los testamentarios, porque los señores Rosa y Cerro, que tienen este cargo ocupaban el banco destinado á la redacción de La Iberia, que era el de la derecha de la presidencia, así como el de la izquierda estaba ocupado por los señores que llevaron las cintas del carro fúnebre el día del entierro. En los demas bancos habia mas de mil personas, y las naves de la iglesia estaban llenas de gente hasta el punto de que por el lado de la calle de Atocha llegaba la multitud apizada hasta la acera de enfrente de la iglesia. Oficiaron el párroco de San Luis con el clero de esta parroquia y el de Santo Tomás. En el coro, bajo la dirección de D. Victoriano Bavaña, varios cantantes de la real Capilla y otros no menos reputados, cantaron el Inventario y Requiescant in pace del Sr. Esclava, el salmo Domine in firmis tuis y Libera me del Sr. Aranguren, el Parce de Saldoni y el Te Deum de Caballero. Apesar de

la mucha gente que acudió y del apañamiento y las apreturas consiguientes, reinó en todos el mayor recogimiento.

El Consejo de ministros ha aprobado la distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del próximo octubre, que importa 204.130.151,32 rs.

El día 4 de octubre próximo principiarán en la Escuela especial de ingenieros de Minas, los exámenes de oposición para las plazas vacantes de auxiliares facultativos; los candidatos que tengan completo su expediente para el día fijado con anterioridad, acudirán indispensablemente á la secretaria á las once del día 3 del mismo con los dibujos correspondientes.

Parece que el defensor de Fontanellas, Sr. Caso, ha dirigido al presidente del Consejo de ministros una solicitud para que se le permita seguir con aquel cargo, fundandola en que hasta ahora los tentes fiscales del consejo han ejercido libremente la abogacia, y que si el gobierno creia necesario disponer otra cosa, la medida no debiera tener efecto retroactivo, inhabilitando para llenar un compromiso pendiente al que le contrato en atención á la práctica que venia establecida; demuestra los perjuicios que se seguirian á su cliente con obligarle á buscar un nuevo defensor, y la nota desfavorable que recaeria sobre el procesado en vista de un acto oficial que pudiera creerse exclusivamente dirigido contra su defensa. La Iberia, al dar cuenta en los términos que anteceden de la solicitud del Sr. Caso, dice que esta petición ha sido sometida á informe del Consejo de Estado.

Al frente de su número de ayer anuncia La Iberia que la propiedad de este periódico pertenecía por iguales partes desde mediados de 1862 á los Sres. D. Pedro Calvo Asensio y D. José Abascal; y que D. Práxedes Mateo Sagasta ha comprado á la viuda del primero la participación que la correspondia, y se encargará de la dirección del periódico desde 1.º del próximo octubre.

El señor marqués de la Vega de Armijo ha dirigido una carta á La Epoca diciendo que se le quiere colocar por este periódico en una especie de asilo; que si fuera de esta índole la actividad política del señor marqués, no debe combatir su candidatura. Añade que desde su entrada en la vida política, ni un solo dia se ha separado de las ideas que son el dogma del partido de la union liberal; y que como por otra parte pudiera creerse que solicitaba indirectamente por medio de La Epoca una tolerancia que no necesita, gracias á la actitud constante de sus electores, se cree en la necesidad de protestar solemnemente contra suposiciones que no puede aceptar.

El Memorial de Infanteria dice que ha sido destinado á mandar el provincial de Oviedo el coronel primer comandante de infanteria D. Prudencio Naya, director del Eco del Ejército y de la Armada.

La carta pastoral del obispo de Marsella respecto á Polonia, ha producido grande impresión en los círculos políticos de París. Se cree que este no es un hecho aislado, sino el resultado de una orden procedente de Roma, donde se ve con gusto la causa polaca desde que por la espulsion de Mieroslawski y por otros hechos han adquirido el convencimiento de que el elemento revolucionario y el democrático tienen poca influencia en Polonia. El representante interino de Rusia en Roma, M. de Mayerdoff, ha sido mal acogido por el cardenal Antonelli.

El gobierno ruso ha hecho un experimento con diferentes embarcaciones para obstruir el puerto de Cronstadt caso de necesidad, como se hizo con el de Sebastopol.

Los periódicos dan cuenta de otro asesinato cometido por los agentes del gobierno nacional de Varsovia. El coronel ruso Sebuchine, subdirector de policía, ha sido muerto á puñaladas en medio de una calle. El asesino escapó á las pesquisas de la autoridad.

Parece que ya está arreglado el empréstito mejicano. La combinación está hecha, habiéndose encargado de su realización los célebres banqueros de Londres Baring hermanos. La mayor parte de la deuda mejicana está en Inglaterra, y por consiguiente los ingleses son los primeros interesados en la realización del empréstito, puesto que una parte de él ha de servir para pagar los intereses atrasados. Son los correspondientes á nueve años, ó lo que es lo mismo, representan 27 por 100 del capital nominal. Estos atrasos quedarán liquidados, recibiendo los acreedores el equivalente con rebaja del 2 por 100, en que las títulos al curso de 80 por 100. Dice que el empréstito será de 600 á 700.000.000 de francos. Con estas noticias los fondos mejicanos han subido considerablemente, quedando el 15 en la Bolsa de París á 45 1/2.

El Memorial Diplomático publica el proyecto de reforma de la Confederación germánica, tal como ha sido aprobado por el Congreso de Francofort. Sentimos que la

falta de espacio no nos permita reproducir este documento, que tiene grande interés de actualidad y notable valor histórico. Divídese en cinco partes: primera, disposiciones generales; segunda, directorio y Consejo federal; tercera, de la Asamblea de los representantes federales; cuarta, de la Asamblea de los príncipes; quinta, tribunal federal. Comprende 36 artículos.

Dice un periódico que varias personas han oido asegurar al presidente del Consejo de ministros que preferiria mil veces perder las elecciones que ganarlas á costa del mas leve acto de violencia ó coacción inhumana.

La España se muestra satisfecha del resultado de la cuestión de Melilla, porque además de ser una prueba de la consideración adquirida en Marruecos, es al propio tiempo una muestra significativa de los benévolo sentimientos que animan á su majestad scherifiana. Esto no obstante, y á pesar de felicitarse de que haya desaparecido la necesidad de la expedición al Rif y por consiguiente la ocasion de nuevos gastos y sacrificios, cree La España que el gobierno, manteniéndose en la firme y digna actitud que ha tomado en este asunto, debe vivir prevenido, y estar preparado, como indudablemente lo estará, para cualquier evento que pudiera surgir en lo sucesivo.

Las noticias que tiene La España de la insurrección de los negros en la isla de Santo Domingo, con referencia á una carta de Londres, confirman el despacho que anteayer publicamos de que la insurrección de Santo Domingo, á la que se han dado proporciones que no tuvo, está completamente reprimida, debiendo llegar á Europa de un momento á otro la noticia oficial de este suceso satisfactorio.

Escriben de París: «Si el emperador no vuelve de Biarritz para 1.º de octubre, irá M. Drouyn de Lhuís á verse con S. M. I. para acordar la política que el gabinete francés ha de seguir en la cuestión polaca.»

Corre muy valido en París el rumor de que el duque de Montebello espuso al emperador de Rusia, en su visita de despedida, de la manera mas categorica, las intenciones y los sentimientos políticos de parte telegráfica. Añádese que el duque de Montebello no volverá á San Petersburgo en el supuesto caso de que lleguen los gabinetes de París y Londres á entenderse en la cuestión polaca.

Dícese que la insercion del memorial del gobierno provisional polaco en el Monitor se ha hecho á consecuencia de una orden procedente de Biarritz; añádese que despues de haber leído el Monitor pidió M. de Budberg á M. Drouyn de Lhuís una audiencia, que le fué acordada. Duró mas de una hora, y en ella dijo el embajador ruso que la publicación del manifiesto del gobierno de Varsovia en el periódico oficial no podía dejar de producir en Rusia muy mal efecto. Esta noticia es objeto de numerosos comentarios, y hay quienes niegan su exactitud, asegurando que M. de Budberg no ha visto á M. Drouyn de Lhuís desde que entregó las últimas notas.

Ha fijado su residencia en esta corte el distinguido juriscónsulto y publicista don Manuel Perez de Molina, que llegó hace pocos dias á Madrid.

El Sr. Castelar ha estado en Tarragona, y ha sido obsequiado por sus amigos, que tuvieron ocasion de admirar sus dotes oratorias en un bello discurso que el adelantado de la democracia pronunció en el Ateneo de la clase obrera, recientemente abierto en aquella ciudad.

Los pasajeros que iban en el coche-diligencia de la Victoria, que volcó no há mucho cerca de Andújar, se hallan ya en buen estado, sin que, por fortuna, peligrara la vida de ninguno de ellos.

Escriben de Petrol, que estando próximo á terminarse las obras del nuevo y hermoso templo construido en aquella villa, se dispone la inauguración del mismo para el día 6 del próximo octubre, preparándose grandes funciones para solemnizar el acontecimiento y la ceremonia de la bendición de dicha iglesia.

El gobernador civil de Córdoba ha impuesto últimamente algunas multas á una empresa de diligencias por llevar sus coches mas viajeros de los que permite el reglamento sobre el servicio de carruajes públicos, cuyo reglamento se propone aquella autoridad hacerecumplir escrupulosamente.

Se están terminando en la catedral de Cádiz las obras del panteon de los obispos, el cual debe estar terminado en breve.

Aunque la opinion pública de Inglaterra está vivamente escocida contra Rusia á consecuencia de las últimas notas, no es creible que el gobierno tome ninguna determinación definitiva sin que esté reunido el Parlamento.

Un periódico francés da la siguiente noticia, asegurando que es de buen origen: «Juarez hace fijar en las esquinas de San Luis del Potosí y de las demas po-

blaciones que obedecen su autoridad anuncios dando cuenta de las victorias que obtienen los federales anglo-americanos contra los confederados, habiéndolo hecho igualmente con un despacho de su representante en Washington, en que espone la situación militar de los Estados del Norte, y anuncia que dentro de poco tiempo triunfarán de los del Sur. Esta publicación, dice la France, tiene por objeto hacer creer á los partidarios de Juarez que en breve serán socorridos por los anglo-americanos, á quienes este ha cedido eventualmente una parte del territorio mejicano.»

El teatro Principal de Barcelona ha inaugurado la temporada teatral, la noche del 24 de setiembre, con el drama de Zorrilla, Sancho Garcia, en que todos los artistas estuvieron á la altura de su merecida reputación, haciéndose acreedores á que aquel culto público los aplaudiese con repetición, llamando á la escena al Sr. Delgado y demas actores, que salieron al final de los actos segundo y tercero. Es probable que estas ovaciones se repitan con frecuencia en aquel coliseo, atendido el positivo talento de los artistas que componen la compañía.

Animadísima, dicen de Tarragona, ha estado la festividad de nuestra inclita patrona en el presente año. Los forasteros han sido en tan gran número, que no juzgamos aventurado creer que la población de Tarragona se aumentó en mas de una mitad de su estado ordinario, particularmente en el día 23, en el cual la veloz locomotora arrastró incandescentemente moradores de los diferentes puntos de la línea de Montblanch á la capital. Las iluminaciones, las músicas, los fuegos y los bailes han distraido agradablemente á todos los que concurrieron á la capital, sin que en medio de tan extraordinaria animación ocurriese suceso alguno lamentable.

El Porvenir de Granada desmiente los rumores que han circulado de medidas energicas y prisiones ocurridas en Motril por cuestion de elecciones. En Motril no ha pasado cosa alguna extraordinaria ni mucho menos cuestiones sobre elecciones.

Los Directores de una de las escuelas para dos escuelas de niños, con las correspondientes habitaciones para los maestros. La subasta para la adjudicación de las obras necesarias se celebrará ante el ayuntamiento de aquella población el mes próximo.

Segun cartas de Madrid recibidas en Cartagena está ya firmada la real orden sobre la apertura de una segunda puerta contigua á la llamada de San José en aquella ciudad, así como tambien que está nombrado el ingeniero que ha de encargarse de los estudios de iluminación de aguas potables para el surtido de la misma población.

La Dieta de Finlandia abierta hace pocos dias por el emperador de Rusia, hacia ya 50 años que no habia sido reunida. La Dieta finlandesa se compone de cerca de 300 individuos, de los cuales 50 pertenecen á la clase del pueblo, 40 á la clase media, 30 al sacerdocio y el resto á las clases de nobles y propietarios. La prensa en Finlandia parece gozar de gran libertad, pues los periódicos tratan las cuestiones políticas sin que les moleste la censura.

Aunque escasas, hemos recibido algunas noticias del Brasil fecha 25 de agosto. La situación del pais era muy satisfactoria. Las elecciones estaban muy adelantadas, y por el resultado conocido hasta entonces se comprendia que el partido liberal-moderado tendria una gran ventaja.

—El accidente ocurrido al emperador, que segun dijimos, estuvo á pique de ser muerto por haber reventado un cañon, á su lado, habia sido motivo para que el gobiernorecibiese de todas las provincias representaciones en favor del monarca.

—El día del emperador Napoleón habia sido celebrado en Rio-Janeiro con mucha pompa. Al Te-Deum que con ese motivo se cantó en Nuestra Señora de Ajuda, asistieron el conde de Breda, ministro de Francia, y toda la legacion, el contralmirante Chaiqueau y su estado mayor, el marqués de Abrantes, ministro brasileño, el nuncio de la Santa Sede y todo el cuerpo diplomático.

El rey de los Países-Bajos abrió el 21 en La Haya los Estados generales. En el discurso pronunciado con tal ocasion se felicita de las buenas relaciones que sostiene con todas las potencias, y especialmente de encontrar en los tratados recientemente celebrados entre Holanda y Bélgica nuevas garantías de la buena armonía que reina entre ambos Estados.

El 25 se verificó en Pamplona la fiesta conmemorativa del martirio de San Fermín, patron de Navarra. La municipalidad acudió al templo para asistir á la función religiosa. Por la tarde se verificó en la plaza de toros una corrida de vacas, que estuvo muy concurrida y amenizada por la banda de música del regimiento de Castilla; algunos aficionados al arte de Pepe Hillo sufrieron los revolcones de



costumbre; y por la noche se quemó en la plaza de la Constitución una variada colección de fuegos artificiales.

El 22 á la una y 35 minutos de la tarde se presentó en el puerto de Almería la goleta francesa San Juan Bautista, su capitán Mr. Lebraton. Este buque encontrándose en la rada de Adra recibiendo plomo, le cargó el tiempo del S.O. que reina y le obligó abandonar aquel punto dejando en el sus amarras. Ya en las aguas de la rada de Almería pidió auxilio y pudo recibir la tripulación que se salvó quedando destruido el buque.

A las seis de la mañana del 25 se desplomó un andamio en la iglesia de Santa Mónica, en Barcelona, y quedaron muertos tres de los trabajadores que en él había y heridos otros cinco.

El precio de los frutos de vendaja continúa bajando progresivamente en Málaga: la exportación es menor que otros años y el mercado en la mas completa calma no presenta señales de reanimarse, á menos que noticias favorables é imprevistas no influyan ventajosamente en la solución de la crisis mercantil que ocasiona la guerra de los Estados Unidos.

El diario sevillano La Andalucía dice en su número del día de ayer:

«En Las Novedades de Madrid hemos leído una carta en que se habla de la acogida que en Sevilla tuvo el ya célebre manifiesto de los puros y de las elecciones para diputados á Cortes por esta provincia. Respecto del primer punto nada diremos, pues nuestros lectores y el público en general saben á qué atenerse; sobre la segunda parte haremos algunas observaciones. El corresponsal del periódico aludido, que por lo regular es exacto en sus noticias, no se muestra esta vez, y permítanos la franqueza, tan bien informado. Los que se llaman progresistas de Sevilla, no se abstienen de votar unánimemente; una parte no intervendrá en la próxima lucha sin que esta resolución sea hija de la actitud que han tomado los puros de Madrid, sino espontánea y anterior al manifiesto: los demás se mueven, y gestionan y votarán, apoyando por cierto á candidatos que no forman al lado de los puros. En cuanto á los distritos de la provincia, no sabemos qué candidatos progresistas son los que se han retirado, pues uno que se presentó tan sólo, continúa trabajando por el triunfo de su candidatura, auxiliado por los amigos con que cuenta en distintos bandos.»

Se han llamado al ministerio del Interior de París, á todos los redactores en jefe de los periódicos oficiosos, y se les ha dicho que cambien de tono y muestren tanta armonía como parcialidad han mostrado en favor de Rusia.

En una carta de Roma se dan los siguientes datos: el papa es tan buena como puede esperarse, atendida su avanzada edad. El día 28 tendrá lugar un consistorio en que serán preconizados los obispos de León, Cádiz y Barcelona; de Puy, Cahors y Perigueux, en Francia; de Basilea en Suiza y de Lima en el Perú; además se preconizarán otros varios obispos en parishes. Las creaciones de cardenales se dejarán para un próximo consistorio.

Mr. Falcinelli, internuncio apostólico en Rio Janeiro, ha sido nombrado cónsul de Su Santidad en Viena, en reemplazo del cardenal de Luca que, según se dice, ha sido encargado de una misión reservada cerca del archiduque Maximiliano, cuya aquiescencia al voto de los notables de Méjico se tiene en Roma por cierta.

Los ingleses, atentos ante todas las cosas á su particular interés, han visto con disgusto, según lo asegura el Times, el nombramiento de comandante de las fuerzas mejicanas hecho en el general Miramon, á quien no pueden perdonar el haber estraido 410,000 libras en 1861 de la legación británica.

En un camino de hierro del ducado de Nassau, ocurrió en la semana última una escena curiosa. En el momento de pasar el tren correo cerca de la aldea de Absthansen, se colocó delante de una de las garras colocadas á lo largo del camino, una mujer en lugar del guarda, agitando la bandera blanca. Como está espresamente prohibido á los guardas que los sustituyan sus mujeres, el jefe del tren dio parte al consejo de administración de la falta cometida; pero pronto se esplicaron los hechos. Se supo que el guarda que había la casaca con su mujer, había hecho una pequeña cuadra para una cabra. Hacia pocos días que su mujer se había puesto enferma y quiso él ordenar la cabra, pero esta no se dejaba. Por consejo de su mujer se puso los vestidos de esta y entonces la cabra se dejó ordenar; pero apenas había empezado la operación cuando el silbido de la locomotora anunció el paso del tren correo y el pobre guarda no tuvo mas remedio, que colocarse con su bandera ante la casaca, sin haber tenido tiempo para cambiar el traje.

Las balas incendiarias ó con fuego griego, que se están experimentando en el bombardeo de Charleston, son lanzadas por cañones-Parrot de 200, que tienen el alcance de siete millas: había preparados 4,500 de estos proyectiles, pero no hacían el daño que se esperaba porque ciertos inconvenientes imprevistos impedían la explosión de la mayor parte. Al reventar estas balas (que se convierten en unas 120 piezas de metralla mortífera) arrojan un fuego inextinguible, que arde por veinte minutos y ocupa el espacio de cien pies cuadrados. Otros géneros de malignas invenciones se emplean contra la ciudad y los fuertes.

El ayuntamiento de Miranda de Ebro

anuncia la vacante de su secretaria, dotada con 4,950 rs. anuales. También está vacante y se proveerá por concurso una plaza de director de caminos vecinales en Valencia.

La enfermedad del naranjo sigue propagándose en los pueblos cerreños á Valencia, y aun nos anuncian de Cataluña que en la costa de Levante de aquellas provincias han comenzado á aparecer los primeros síntomas de la enfermedad que lamentan en Valencia.

En el hospital de Caridad de Sevilla se ha colocado ya una lápida de mármol blanco, en la que se ha fijado con letras de oro la fecha de la visita que hicieron SS. MM. á aquel recinto, modelo de los de su clase.

Durante la noche del 23 al 24 se vino abajo el murallo construido recientemente en la parte izquierda de la escalinata de la cantera del muelle en Tarragona. La acción de desprenderse hubo de producir tan grande ruido, que alarmó completamente á todos aquellos vecinos. No hubo, sin embargo, desgracia alguna.

Parece que pronto debe reunirse la diputación provincial de Asturias para deliberar sobre las bases que presenta la compañía belga que trata de construir y explotar el ferro-carril de Pajares.

El Sr. Olóza se propone ahora visitar una parte del principado catalán.

Ha llegado á Caldas de Mombuy el exdiputado constituyente D. Santiago Alonso Cordero.

Parece que en uno de los coches del ferro-carril de Zaragoza, y en el tren que salió el martes por la tarde de Barcelona, á una mujer le sobrevinieron dolores de parto hallándose mas arriba de Cervera, y que haciendo de comadres algunos de los pasajeros, salió de cuidado con toda felicidad.

Segun se asegura y lo anuncia el Monitor de primera enseñanza, ha sido aprobado por real orden un proyecto presentado por la junta de primera enseñanza de Barcelona para establecer en uno de los barrios donde abunda mas la clase proletaria dos grandes escuelas de niños, una de niñas y otra de párvulos, con 200 alumnos cada una.

Un periódico del notariado confirma que se han admitido las dimisiones de los individuos de la junta directiva del colegio notarial de Madrid, que las tenían presentadas, señalándose el 20 de octubre próximo para nuevas elecciones. También parece que se suprimen los adjuntos, y que la junta queda reducida á los límites del reglamento.

En el instituto provincial de Jaen va á comenzar el curso, habiéndose ya se han matriculado sesenta alumnos.

El Constitucional de Cádiz publica un comunicado del último vice-presidente del consejo provincial de aquella ciudad, manifestando que es completamente falso que hiciera dimisión de aquel cargo por habersele intimado el orden de que así lo practicase, como se había supuesto por algunas personas y periódicos.

Anuncia un periódico cordobés que pronto se anunciará el concurso para proveer tres plazas de corredores de comercio, recientemente creadas en aquella ciudad.

La contestación del rey de Prusia á la nota colectiva de los soberanos reunidos en Francfort, se enviará en breve á su destino.

El boletín de la asociación de beneficencia domiciliar de Valencia, hace cumplidos elogios de la caridad y desprendimiento del Sr. D. José Campo, cuyos donativos son siempre los primeros cuando se trata de socorrer la desgracia.

Un diario de Sevilla sabe que la hermandad del hospital de Caridad de aquella población trata de entablar la correspondiente demanda exigiendo la devolución del cuadro de Santa Isabel que por su orden pintó Murillo, y que, como saben nuestros lectores, se encuentra en Madrid. Teniendo en cuenta, añade nuestro corresponsal, las justas razones de derecho que por la hermandad se alegan, y la circunstancia de haber manifestado la Reina cuando visitó el hospital su deseo de que se devolviera el cuadro, creemos que esta ha de verificarse al fin, dando mejores resultados que las anteriores las gestiones que hoy se intentan.

Se lee en la Presse: «La publicación del manifiesto polaco en el Moniteur es como una respuesta al memorandum ruso. La situación creada á la diplomacia por la triple respuesta del príncipe Gortschakoff es muy clara. El gobierno ruso cierra los debates, pero el gobierno francés no consiente en quedar bajo el golpe del memorandum y del despacho de San Petersburgo, y no pudiendo contestar con otro despacho, responde con el manifiesto del comité nacional de Varsovia. Tal es, en nuestro sentir todo el secreto de este incidente.»

El ingeniero jefe de la provincia de Barcelona D. Angel Camon, ha sido trasladado á la de Burgos, pasando el de esta D. Mariano Garran á ocupar el lugar que aquel deja.

Segun dicen de Paris, la diputación mejicana no ha ido á Biarritz, porque el emperador ha manifestado deseos de que ante todo vaya á presentarse al archiduque. Como este ha alterado el programa, la comision aun no ha emprendido

su viaje, no habiéndose reunido todavía todos sus miembros en Paris. Su cometido se reducirá á entregar al archiduque un cetro de oro hecho en Méjico de una manera muy ingeniosa, pues encierra el acta de los notables.

Desde el 27 de agosto al 2 de setiembre, la línea de Madrid á Alicante y Toledo ha sufrido una disminución en su ingreso kilométrico diario de 9,99 por 100 respecto de igual periodo del año anterior. En el mismo tiempo, las líneas de Madrid á Zaragoza, y Alcázar á Ciudad-Real y Córdoba han conseguido un aumento en su ingreso kilométrico diario de 17,23 y 13,35 por 100 respectivamente. La de Córdoba á Sevilla, en igual semana, ha sufrido una disminución de 3,68 por 100. En las dos semanas que median desde el 6 al 12 y desde el 13 al 18 de agosto, la de Almansa á Játiva y Grao de Valencia han tenido una disminución respectiva de 6,37 y 12,27 por 100. Finalmente, la de Sevilla á Jerez y Cádiz, desde el 27 de agosto al 2 de setiembre, ha conseguido un aumento en su ingreso kilométrico diario de 5,08 por 100 sobre igual periodo del anterior año.

La Gaceta del Notariado dice que á pesar de lo que anunció en uno de sus últimos números, sobre reformas notariales, parece que la dirección del registro se ocupa activamente en la del reglamento del notariado.

Parece que los individuos de la junta directiva del colegio notarial de Granada han hecho dimisión de sus cargos, por no sabemos qué incidente ocurrido con la dirección del registro.

Un corresponsal de Paris describe en los siguientes términos el estado de las negociaciones entre las tres grandes potencias occidentales á propósito de la cuestión polaca. Es ya cosa positiva que se está negociando activamente entre los gabinetes de Paris y Londres á propósito de la nota rusa: dicese que en el momento de ser conocida del emperador la nota rusa, espidió su despacho telegráfico á Paris, á fin de que se propusiera á Inglaterra y Austria el reconocimiento de los polacos como parte beligerante: se ignoran los términos de las notas que en su virtud habrá espedido M. Drouyn de Lhuys á los gabinetes de dichas potencias. Asegúrase que la proposición ha encontrado favorable acogida en Londres, pero que M. de Rechberg ha hecho algunas objeciones. A pesar de todo, se cree que el gabinete inglés no ha contraído compromiso formal alguno, y que antes por el contrario, ha manifestado que cree indispensable que se prevean todas las eventualidades posibles. Créese generalmente que Inglaterra no llegará hasta el fin de la cuestión; ni hará la guerra á Rusia cuando no la juzgue conveniente á sus intereses: también se cree que no es el acuerdo entre las tres potencias. Austria se niega á marchar adelante, é Inglaterra, á pesar del lenguaje belicoso del Morning-Post, se muestra muy desoiosa de dejar sola á Francia, frente á Rusia, y de que sobre ella recaiga la responsabilidad de todos los actos posteriores. Francia por su parte, se halla muy dispuesta á aceptar esa responsabilidad, aunque por ello tenga que hacer la guerra en la primavera próxima.

El gobierno ruso ha mandado que se incorporen á las filas del ejército todos los oficiales de caballería que están con licencia.

M. Alfredo Styles ha sido condenado en Londres por reclutar soldados en favor de la insurrección polaca.

Los alemanes se disponen á celebrar con gran pompa el aniversario de la victoria que alcanzaron contra los soldados franceses del primer imperio en Leipsig.

La Academia de Medicina de Madrid, á fin de informar sobre las ordenanzas de farmacia al gobierno de S. M., ha nombrado una comision de su seno que la proponga las modificaciones convenientes, compuesta de los Sres. D. Diego Genaro Lletget, D. José Camps y Camps, D. Manuel Ríoz, D. Rafael Saez Palacios, D. Nemesio Lallana, D. Vicente Santiago Masarnau, D. Pedro Pelipe Monlau, don Sandalio de Pereda, D. Nicolás Casas, don Francisco Mendez Alvaro y D. Quintín Chiarlone, cuyos individuos son, siete farmacéuticos, tres médicos y un veterinario.

Han principiado los trabajos de estudio en el ferro-carril de Valencia á Henarejos por Requena y Utiel.

En las últimas sesiones celebradas por el congreso farmacéutico de Tolosa (Francia), se han puesto á discusión los tres puntos siguientes: 1.º Del suministro de los medicamentos á las sociedades de socorros mútuos. 2.º De la asociación general para crear una caja de pensiones y de socorros. 3.º De las especialidades y de los anuncios farmacéuticos. Respecto del primer punto se ha resultado, que los farmacéuticos se abstengan en lo sucesivo de hacer contratos particulares con las sociedades de socorros mútuos; respecto del segundo se ha convenido en la necesidad de establecer la espresada asociación general; y por lo tocante al tercero se ha acordado pedir el respeto á la ley y la absoluta supresion de los anuncios.

Las maniobras de la artillería italiana en el campo de Sommay á presencia de Victor Manuel, han durado tres días. La concurrencia de espectadores ha sido extraordinaria.

Mr. Thiers ha regresado á Paris y está ordenando sus papeles para abordar la cuestión electoral. También se anuncia la

próxima publicación de la Historia de las elecciones de 1863, por Mr. Julio Ferry, que contendrá, según dicen, interesantes revelaciones.

Escríben de Paris: A ser ciertas algunas noticias que se han recibido de Viena, se están cruzando actualmente entre los gabinetes inglés y austriaco interesantes despachos relativos á la cuestión polaca, y lord Palmerston y el conde de Rechberg están deliberando si en vista de los términos ofensivos de la respuesta del príncipe Gortschakoff, ha de creerse llegado para las potencias el caso de determinar desde ahora por medio de un convenio, de qué manera habrán de obrar sobre la Rusia.

Escríben de Roma las siguientes noticias:

El señor Benvenuti, cónsul de Portugal y camarero de capa y espada de Su Santidad, es el que ha quedado interinamente encargado de los archivos del consulado piemontés; pero hará gran falta un agente de aquella nación, porque son muchos los asuntos eclesiásticos que se abocan á Roma desde las antiguas provincias subalpinas. Algun mal intencionado tuvo ya anteanoche la humorada de derribar y macular el escudo de armas piemontés que había encima de la puerta del consulado.

El gobierno pontificio ha mandado retirar el delegado de la provincia de Viterbo, porque siendo un hombre de carácter áspero y altanero, cuya separación se había ya reclamado en vano repetidas veces, había tenido últimamente varios altercados con el obispo de aquella diócesis.

Ha vuelto á reunirse, por orden de Su Santidad, la comision de cardenales encargada de examinar el proyecto de código civil formulado en tiempo de Pio VII; pero le hará ahora suma falta el cardenal Marini, que era el vocal de mayores conocimientos, y el mas á propósito para dirigir la discusión y vencer los obstáculos que han de oponerse aquí al planteamiento de semejante reforma.

El Diario de San Petersburgo contestando á los rumores esparcidos en el extranjero, dice que el gobierno ruso continuará sin interrupción la obra de reforma, la cual alcanzará á todos los súbditos del imperio. El Diario de San Petersburgo recuerda que al arreglo de la cuestión de emancipación ha seguido la de la reforma judicial y la de la administración de los municipios, tomando por base el sistema electoral. El desenvolvimiento gradual de las reformas es obra del emperador, no sujetándolo á las combinaciones fortuitas de la política. Rusia no quiere imprevisiones sujetas á continuos cambios.

La lápida solemnemente inaugurada estos últimos dias en Alcalá de Henares y colocada en el frontispicio de la casa que ocupó el Dr. Vellazquez, lleva esta inscripción:

«En esta casa de su propiedad vivió el insigne doctor y catedrático, médico del Rey D. Felipe II, D. Francisco Valles de Covarrubias, á quien sus contemporáneos llamaron el divino, y el Hipócrates español las generaciones médicas que le siguieron.»

«La real Academia de medicina de Madrid le dedica este recuerdo. Año de 1863.»

Principian á observarse afecciones catarrales y del aparato génito-urinario, sin que por completo hayan desaparecido las intermitentes y las calenturas gástricas y tifoideas. Se han observado, en el último setenario, algunas pleurodinias y pleuresias, neumonías, catarros laringeos y pulmonares, y bastantes enfermos de dolores nerviosos y reumáticos. En los niños se presentaron algunos casos de sarampion, de viruelas, y de tos ferina. La mortandad fué en menor número que en el anterior setenario; y casi todas las defunciones fueron producidas, particularmente en los establecimientos de Beneficencia, por afecciones crónicas de pecho, con especialidad de los pulmones y del centro circulatorio.

Desde antes de ayer á ayer han sido auxiliados en la casa de socorro de la plazuela del Progreso, tercer distrito, siete accidentes, de los cuales dos han sido procedentes de riña, los demás casuales; sin que ofrezcan gravedad.

Anteayer se celebraron en la iglesia de S. Sebastian las exequias por el alma del malogrado actor Fernando Ossorio. Sus pocos pero leales amigos asistían á la fúnebre ceremonia.

El general y ex-presidente de la república dominicana Sr. Baez ha dirigido una esposicion á S. M. la Reina, declarándose en ella, en los términos mas dignos y esplicitos, súbdito fiel de S. M. y ciudadano de la nación española.

Un periódico dice que se van á introducir en Puerto-Rico algunas reformas por las que se rebajará la importancia militar y administrativa de dicha isla. Estamos en el caso de poder calificar de falsa esta noticia.

Un despacho de Roma hace esperar que Su Santidad Pio IX. publique en breve una nueva enciclica altamente favorable á la causa de la nacionalidad polaca. Se cree que coincidirá con algun otro acto importante del gobierno francés.

Tan falso es lo que dicen ahora los periódicos de oposición sobre que se vá á dar el tercer entorchado al general marqués de la Habana, como lo que dijeron antes respecto al Tolson de oro y la grandeza de España.

El Diario Español supone que los que tienen mas probabilidades de ser nombrados para la dirección general de con-

tribuciones vacante, son los Sres. Trápita y Barzanallana. Lo que nosotros sabemos positivamente es que el Sr. Moreno Lopez no ha hecho todavía su elección y que aun puede ser que se dilate algunos dias el nombramiento.

Una y otra vez decimos, contra lo que cuentan algunos periódicos, que no se piensa en la separación del digno oficial del ministerio de Gracia y Justicia señor Rodriguez, y que es una invención lo que se dice sobre que vá á ser sustituido por el Sr. D. Pio de la Sota.

El Tesoro público no abona ni tiene para qué abonar cantidad alguna al representante de Francisco II en esta corte, señor conde de San Martino. Podemos asegurarlo á El Pueblo que anteanoche preguntaba si era cierto que el gobierno pagaba el sueldo al ministro del desgraciado rey de Nápoles.

Mal informados andan los periódicos que suponen que, en la cuestión electoral de Valencia ha habido culpa en todos: el gobierno, por su parte, no ha podido presentarse mas dúctil y transigente de lo que ha sido, y no es suya la responsabilidad, sino de las exageradas pretensiones de ciertas entidades que quieren imponerse á la provincia y al gobierno: la contienda es de personas y no de principios, y para ver que allí no se hostiliza por sistema á los conservadores, bastará observar que á este partido pertenece la mayoría de los candidatos del agrado del gabinete.

El Sr. Alvarado, ex-diputado á Cortes, sale uno de estos dias para Galicia á presenciar las elecciones de su distrito. Con igual objeto parece que vá también á aquel país el Sr. Fernandez de la Hoz.

Dicese que á consecuencia de la actitud tomada por El Comercio de Cádiz, algunos hombres del partido moderado puro tratan de fundar en aquella plaza un nuevo periódico.

Carece absolutamente de verdad la noticia que ha circulado ayer de que vá á fundarse un vireinato en Cuba, al que estarán sujetas en lo militar y político, las capitánías generales de Puerto-Rico y Santo Domingo.

El Faro Nacional en su número de anteayer publica un artículo sobre la tramitación que deben seguir los expedientes de las sociedades anónimas de crédito, combatiendo la práctica observada hasta aquí, por no ser conforme á la ley de 28 de enero de 1856; y espera de la ilustración del señor Moreno Lopez, que fije su atención en este asunto, por los perjuicios que hoy se siguen.

Ayer tarde han sido recibidos por S. M. la Reina en audiencia particular nuestros ministros en Bélgica y Copenhague, los Sres. Coello y Gutierrez de Terán.

No es cierto lo que se dice con referencia á El Eco del Pais de que el gobierno se ha declarado completamente neutral en la lucha electoral que sostienen en Toledo los Sres. Nocedal y Perez Caballero. Este último es decididamente el candidato ministerial, y al que el gabinete presta su apoyo moral.

Esta tarde han tenido la honra de ofrecer sus homenajes á S. M. la Reina Don Mariano Baleares, ministro plenipotenciario de la Confederación Argentina, y D. Manuel Garcia, secretario de la legación.

Anteanoche á las 3 de la madrugada, estalló un pequeño incendio en una tienda de comestibles de la calle del Pez, número 12, empezando por arder el aceite. Todos convienen en que fué caso imprevisto. Luego que el inspector del barrio tuvo conocimiento de este incidente, acudió instantáneamente con su gente al lugar del siniestro, y muy luego los señores juez de primera instancia del distrito y el alcalde, las bombas y demas operarios.

Gracias á las acertadas disposiciones de los unos y á la laboriosidad y arrojo de los otros, pudo extinguirse el fuego á las tres y media de la madrugada, consiguiendo al mismo tiempo el que no hubiesen ocurrido desgracias personales que lamentar. Únicamente algunos artículos de consumo y la anaqueleteria han quedado en un estado bastante deteriorado.

Anteayer en la calle del Desengaño, un chico de catorce años hirió á otro de once en la cabeza con un pedazo de teja. El descalabrado, cuya herida resulta ser grave, fué curado en la casa de socorro del quinto distrito, y el agresor llevado á la prevención.

Discútese entre los diversos centros que sostienen la correspondencia internacional de beneficencia un asunto importante: la creación de un cuerpo neutral destinado al socorro y asistencia de los enfermos y heridos en los campos de batalla.

No es cierto lo dicho por El Bien Público de que el Sr. Madoz se ocupe con el Sr. Salamanca y otros capitalistas, de la formación de una gran Compañía para construir colonias, y comprar vastas extensiones de terreno. El Sr. Madoz, solo se ocupa de La Península, y no le sobra, seguramente, el tiempo para otros trabajos.

La Universidad Central celebrará la apertura de sus estudios para el curso de 1863 á 1864, el jueves 1.º de octubre próximo á la una de la tarde. Pronunciará la oracion inaugural el Dr. D. Francisco Gomez Salazar, catedrático de la facultad de Teología; y en seguida el excelentísimo señor ministro de Fomento entregará las medallas y los diplomas de premio á los alumnos que los han obtenido.



La Agencia Havas nos remitió ayer el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 27

Habiendo dicho el periódico «La Presse» que Mr. Drouyn de Lhuys era el responsable del giro de la política exterior, el «Moniteur» recuerda hoy que solo el emperador es quien tiene la dirección de los negocios públicos.

El «Memorial diplomático» dice lo siguiente: Francia espera que Inglaterra y Austria tomen medidas serias respecto a la cuestión polaca, y no consentirá ya que las tres potencias hagan vanas demostraciones a Rusia.

El Consejo de ministros no se ha ocupado aun de la provisión de la vice-presidencia del Consejo de Estado. Cae, pues, por su base cuanto se cuenta sobre disidencias en el seno del gabinete sobre la persona que ha de ocupar aquel importante cargo.

El tribunal de cuentas del reino ha acordado proveer por oposición ocho plazas de escribanos con el sueldo anual de 4,000 rs. Las solicitudes se admiten en la secretaría del tribunal, donde se halla espuesto el programa de los ejercicios hasta el 25 del mes de octubre.

El conocido escritor y autor dramático D. Carlos Frontaura, ha estado gravemente enfermo; afortunadamente comienza a mejorar y se espera que pueda dedicarse a la terminación de las obras que tiene empezadas para los teatros de la Zarzuela y del Príncipe.

Por lo que públicamente se anuncia, y en particular se nos asegura, el invierno próximo promete ser muy animado y entretenido para los aficionados a la esgrima. Tras la próxima venida de un profesor francés a casa de Mr. Carbonell y las buenas disposiciones en que se halla el reputado Mr. Goux, y con él otros profesores españoles y distinguidos aficionados, hoy se hace público el ensanche y mejora del local que en la calle del Sordo tienen los conocidos profesores Mr. Jean y Mr. Nicolás (el Zuavo), y que les permitirá dar asaltos generales todos los primeros domingos de mes, en que volveremos a aplaudir la habilidad de tanto aventajado amateur, los conocimientos de los ya no escasos profesores de esgrima de la corte, y en particular la destreza y el arrojito, probados y sabidos ya, de Mr. Nicolás (el Zuavo).

Las publicaciones encargadas de llevar el registro de la moda, nos dan las noticias más frescas sobre telas y trajes para señora en la estación de otoño, que creemos agradarán a nuestras lectoras.

La moda de las telas escocesas para vestidos y abrigos está decididamente aceptada por las elegantes. La variedad de colores es tan grande que sería difícil enumerarlos, pero los que parecen llamados a tener más aceptación, son el azul y el verde.

Para trajes de casa, está muy en moda el escocés blanco, encarnado y verde, y también el escocés a grandes cuadros blancos y negros o encarnados y negros; estos sencillos trajes se completan por medio de una pequeña tálama de la misma tela.

Para cuando avance mas la estación, y el frío comience a hacerse sentir, preparan los fabricantes lindísimas felpillas y terciopelos escoceses, que según aseguran las modistas de París, gozarán de gran favor en el próximo invierno.

En vestidos de seda, los tafetanes lisos, el gró con florecitas o medallones, y el moiré parecen ser las telas que en la actualidad tienen más aceptación.

Respecto a adornos, cada día reina mayor libertad; pero sin embargo de que los rizados, los volantes, los encañonados y las tiras de tafetan, están igualmente admitidos, los adornos que más aceptación tienen para vestidos de lujo son la pasamanería y la guipure.

En cuanto a hechuras puede decirse que el cuerpo con peto por delante y con aldetas postillon por detrás, es el que obtiene hasta ahora los sufragios de las elegantes; esto no obstante se llevan muchos cuerpos de hechura de chaleco y no pocos a lo Luis XV.

Las modistas de París aseguran que los paletós semi-ajustados y las tálamas serán los que estén más en moda, pero hasta ahora nada hay completamente decidido.

La forma María Estuardo continúa en moda en los sombreros, muchos de los cuales se hacen de terciopelo escocés y se adornan con tafetan.

Como muy elegante recomienda un periódico un sombrero con ala de terciopelo negro ribeteada con terciopelo escocés; al lado izquierdo del ala lleva dos plumas negras rizadas. El havolet es de tul negro y está ribeteada con terciopelo escocés. Interiormente lleva un bandó de florecillas de terciopelo de colores iguales a los que forman el escocés.

Esciben de Odessa que el gobierno ruso ha querido neutralizar el efecto de las procesiones de Roma en favor de Polonia.

Esciben de Kieff con fecha 6 de este mes, que el general Annenkoff ha mandado celebrar una procesion ruso-comunista en honor del santo cismático Uladimiro y en memoria de la mortandad decretada en Ucrania por Catalina II.

En el informe presentado por los obispos prusianos a su monarca sobre la reforma federal se queja el gobierno de que este proyecto haya sido comunicado al rey de un modo incompleto, y posteriormente a las cartas de invitación dirigidas a otros soberanos. En este documento se pide el derecho del veto con igualdad para las dos grandes potencias alemanas contra una declaración de guerra, siempre que el territorio federal no sea atacado; igualdad completa de Austria y Pru-

sia en el directorio y elección directa, con estensas atribuciones para la representación nacional. El ministerio propone al rey rehusar su adhesión al proyecto, entrar en negociaciones con los príncipes confederados sobre los puntos que antes se mencionan y convocar, si hay lugar a ello, conferencias ministeriales para elaborar otro proyecto de reforma que será sometido, bien a los representantes elegidos por la nación, bien a las Cámaras de los diversos Estados.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1,299 fanegas de trigo, de 48 a 53 rs. fanega; quedando por vender sobre 744; la cebada de 28 a 32 rs. y la algarroba a 40 rs.

La corrida de esta tarde ha sido buena. Los toros de Seguri y Concha Sierra, por mitad, han dado juego. El Gordito dió el quiegro repetidas veces, puso banderillas como el solo sabe, arrancando grandes aplausos. El Curro y el Tato no les ayudaron los toros para la suerte de matar, dando muchos pinchazos.

Murieron ocho caballos y los ginetes sufrieron caídas sin consecuencias. Unicamente Calderon estuvo espuesto con el quinto toro; pero el Gordito cooleó al bicho, mereciendo que le batiesen palmas.

El Tato lucia el elegante traje blanco y oro, regalo del señor marqués de Villaseca.

La entrada un lleno. La presidencia acertada.

## SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin 26.

Esciben de Varsovia que la autoridad rusa ha ocupado todos los conventos, por encontrar en algunos de ellos almacenes de uniformes militares.

El general Mourawieff dejará su cargo en Vilna para ir a Berlin el mes próximo.

Breslau 26.

La «Gaceta de la Policía de Varsovia» publica un decreto mandando la confiscación de todo edificio de donde salga un tiro de fusil. Los habitantes serán arrestados y responsables. Esto es extensivo a la casa en cuyo interior sea cometido un atentado contra los empleados rusos.

Rochaiski, perteneciente a la gendarmería nacional polaca, ha sido ahorcado en Varsovia de orden del general Berg.

Londres 26.

Los federales han obtenido importantes ventajas en Charleston, ocupando la isla Morris, el fuerte Wagner y Gregg despues de una resistencia enérgica. Son dueños de la izquierda de la entrada en la boca de Charleston hasta Cumminis Point. En la derecha sigue el bombardeo.

Paris 26.

El «Pais» asegura que el viaje del príncipe Napoleon a Londres no tiene carácter político.

Desmiente los rumores de cambio de ministro de Negocios extranjeros y embajador en Londres.

Anoche recibimos el correo de Filipinas. Las noticias de aquel archipiélago alcanzan al 5 de agosto.

El estado sanitario era satisfactorio en la capital lo mismo que en la mayor parte de las provincias.

La estación de las lluvias adelantaba, experimentándose los efectos de ella, que no eran por cierto satisfactorios ni para los campos ni para los navegantes, por presentarse con frecuencia las coltas o temporales tan temidos en este tiempo.

La autoridad superior de las islas, ayudada por todas las demás que de ella dependen y por los funcionarios de todas clases, seguía dictando las medidas más convenientes para que cuanto antes recobrase Manila algo de lo mucho perdido por efecto del terremoto.

Quedaban habilitadas para el culto, por resultar de los reconocimientos practicados, que ofrecen la seguridad necesaria, además de la iglesia de San Agustín, las siguientes: Capilla del Sagrario y Baptisterio anexo, contiguas a las ruinas de la catedral; iglesia de Santa Clara; Capilla de la Misericordia, contigua al convento de San Francisco; Capilla de Jesús, contigua a la iglesia de Recoletos; iglesia de Sampaloc, y claustro del convento de San Sebastian. Continúan verificándose los reconocimientos facultativos, de orden superior, para determinar todos los templos ruinosos y en buen estado.

Habian ocurrido algunos otros hundimientos espontáneos en palacio y casas arruinadas: las lluvias precipitaban el efecto mas completo del terremoto. El derribo de la fachada de Santo Domingo continuaba lento: se desmoronaron las piedras pero resistió muy bien la argamasa con que están unidas, a pesar de la maquinaria de Mr. Wilson, que funciona sin interrupción.

Los camarines de caña y nipa, para el ensanche de la fábrica de puros de Cavite, se hallaban terminados. A su construcción sólida y bonita, en cuanto podía permitirlo el género de materiales de que se hizo uso, y no obstante los accidentes del terreno, reúnen la ventaja de hallarse previstos los casos en que pudieran sufrir perjuicios los efectos de la Hacienda, que allí habrían de guardarse. El día en que se inauguraron hubo una pequeña fiesta, a cuyo acto concurrieron las autoridades.

Se había concedido permiso para la construcción de un edificio que sirviese de catedral provisional.

Se iba a construir un puente de barcas que pusiese en mayor comunicación la capital con los barrios.

Seguían llegando grandes cargamentos de maderas y otros materiales de construcción. De Singapore se enviaban muchos materiales a Manila y de todas las islas del Sur.

Los precios de los artículos para edificar no crecían. Unicamente los comerciantes de hierro se aprovechaban de la ocasión y aumentaban considerablemente el coste de tan importante materia.

Una fuerte colla se había sentido en Manila en la última semana de julio. La misma colla había causado desastres en otros puntos.

El consumo del rom seguía aumentando tanto, que en la provincia de Manila solamente se contaban ya 1,114 espendidurias de tal bebida.

Habia llegado al puerto de Manila la fragata Reina de los Angeles, procedente de Cádiz y con 106 días de navegación. Los pasajeros, que eran muchos, habían hecho tan largo viaje sin experimentar percance alguno lamentable.

También entraron en puerto tres buques menores con la tripulación de una fragata extranjera perdida últimamente frente a Mansiloe en Zambales. Esta fragata es la Gipse Bride, que salió con destino a Singapore el 11 de julio.

El vapor-correo de la península correspondiente a la quincena de mayo entró asimismo en el puerto.

A pesar de la prohibición establecida, dice un diario de aquella capital que los chinos hacían grandes extracciones de pesos españoles para su país.

Se estaba recibiendo en la tesorería la suma que en calderilla había conducido un buque desde la península.

Habíanse sentido algunos temblores de tierra en la provincia de Batangas, pero sin que ocasionasen males.

Dicen que era notable la actividad que desplegaba el comisario régio señor Escosura para estudiar y proponer las reformas que crea necesarias para la mejor administración de las islas y desarrollo de sus intereses.

El señor obispo de Nueva Cáceres estaba recorriendo su diócesis y examinando detenidamente el estado de instrucción religiosa de aquellos pueblos.

Dice un parte oficial de Batangas del 18: «El miércoles se anunciaron con mucho ruido subterráneo dos fuertes temblores de trepidación, el uno a la una y media del día, y el segundo de oscilación de tres a cuatro de la tarde. No han causado desgracia alguna personal ni los edificios públicos y particulares de esta provincia sufrieron averías.»

Un hecho lamentable había tenido lugar en las aguas del distrito de la Infanta. El 16 de julio se embarcaron en Binangonan, cabecera del expresado distrito, 72 personas que en pontin se dirigieron a la isla de Polillo, donde se celebraba la fiesta de su patrona Nuestra Señora del Carmen, teniendo la mala suerte que en mitad de la travesía les cargase un tiempo duro del SO, que hizo zozobrar al mencionado pontin. Visto el siniestro por un pescador, dió cuenta de él al comandante de marina del distrito que accidentalmente se encontraba en Polillo, quien inmediatamente que llegó a su conocimiento dispuso salir a la mar en busca y socorro de los naufragos, montando al efecto una falúa del pueblo de Binangonan y acompañado del R. C. P. de este último pueblo fray Francisco Arriaga que lo solicitó con empeño. Despues de cruzar toda la noche en la dirección indicada por el pescador, sufriendo el viento duro y gruesa mar del SO, y cuando ya perdían las esperanzas de hallar a los naufragos, sintieron a las tres de la madrugada lejanos lamentos en dirección Norte, y aproximándose al sitio de donde provenían, tuvieron la dicha de salvar 27 hombres y 10 mujeres, que casi exánimes se hallaban asidos a los restos del pontin, y que salvaron arrojando grandísimos peligrós. El resto de los que en dicho pontin iban hasta 72 personas, perecieron en las embravecidas olas.

Ha fallecido la señora doña Barbara Puga, esposa del Sr. D. Sebastian de Oteo, oficial de la secretaría del Congreso, despues de una larga y penosa enfermedad, soportada con cristiana resignación por aquella virtuosa señora. Su doloroso padecimiento ha sido en lo posible atenuado por la esmeradísima asistencia del doctor D. Pedro Gonzalez de Velasco, que la ha prestado hasta los últimos momentos los auxilios de la ciencia.

Ayer tarde fué conducido a la casa de socorro del tercer distrito, el cadáver de una mujer como de sesenta años de edad; el nombre y domicilio de esta infortunada no han podido averiguarse; llevaba vestido de pereal y pañuelo de lana verde, y la muerte parece natural, pues ninguna lesión exterior se ha notado. El señor juez que estaba de guardia intervino sin demora, y a juzgado deberán dirigirse las personas que deseen mayores informes o puedan dar razon de quien fuese esta desgraciada. En la misma casa se socorrieron además en la tarde de ayer, seis accidentes, dos casuales y cuatro efecto de riñas.

El duque de Cambridge, Jorge Félix Guillermo, teniente general, comandante en jefe de los voluntarios ingleses, está actualmente en París. Se ha hospedado en la fonda del Rhin, en las habitaciones destinadas en 1848 a Napoleón III. Se dá a su viaje un carácter político.

Esciben de París que Francia va a contestar a la última nota de Rusia, pero se ignora en qué términos.

Confírmase que la comisión mejicana será recibida en Viena y no en Miramar. El público va en esto un indicio de que el gobierno austriaco va a tomar una parte más directa en este acto político. Parece que el emperador prestará su adhesión

completa; pero se reserva la facultad de establecer algunas condiciones referentes a los derechos eventuales del archiduque a la corona imperial.

Dicen de París: «Para la vacante que en la Academia de Bellas-Artes ha dejado Eugenio Delacroix, citanse los nombres de los siguientes candidatos: MM. Bouguereau, Cabanel, Gerónimo Gudin, Pils, Ivon y otros. Por mi parte creo que monsieur Gudin es el que reúne mas probabilidades, ménos por su mérito real que por la posición casi oficial que de mucho tiempo acá se ha creado, pintando los diferentes acontecimientos marítimos del segundo imperio. Recientemente fué de nuevo el emperador a visitar su taller.»

Dícese que Garibaldi ha escrito a los polacos en los siguientes términos: «Bastante he hecho con haber dado la corona a Victor Manuel, y no deseo dar otra al príncipe Czartorski. Cuando la Polonia quiera obrar por sí, irá allá.»

A la fecha de las últimas noticias no se había firmado aun tratado alguno entre Suecia y Dinamarca. Se esperaba, sin embargo, que empezase a tomarse alguna disposición federal.

El globo Nadar, de quien se ha hablado tanto, y para el que, según se dice, gran número de operarios estaban confeccionando muchos kilómetros de tela de seda, parece que no era sino un globo de ensayo. No emprenderá el viaje este año, sino que se aplaza para la próxima primavera.

Entre las personas notables que hay actualmente en Biarritz, citase a Mr. Le-verrier, el astrólogo del imperio. Parece que ha establecido allá un observatorio, donde va a emprender una serie de estudios con un sábio español.

## SPECTACULOS DE HOY.

PRÍNCIPE.—A las 8.—La alegría de la casa.—Baile.—Es una malva.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—La hija del regimiento.

CIRCO.—A las 8 1/2.—La patada Cabra. CIRCO DEL PRÍNCIPE ALFONSO.—A las 8 1/2.—Funcion extraordinaria a beneficio de los pobres de la parroquia de San José. S. M. y A. R. honrarán con su presencia esta funcion.

CIRCO DE PRICE.—A las 8.—Ejercicios ecuestres y gimnásticos, con la pieza mímica histórica, Enrique IV en el pasaje de Chalons sur Ruarne.

COLECCION DE FERIAS.—En la calle de San Juan, esquina a la platería de Martínez, están espuestas desde las nueve de la mañana a las nueve de la noche.

## DIARIO DE MADRID.

Santos del día 28.—San Wenceslao, Santa Eustaquia y el Beato Simon de Rojas.

Cultos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de la parroquia de San Miguel y San Justo, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas solemnes al Santo Arcángel.—Concluye la novena del Santísimo Cristo de la Salud, y predicará en la misa mayor D. Mariano Puyol y Anglada, y por la tarde en los ejercicios don Basilio Sanchez Grande; mañana 29 será la funcion principal.—Continúan las novenas de la Virgen de las Mercedes en D. Juan de Alarcon y en las monjas de Góngora. También continúa la novena de la Virgen de las Victorias en la iglesia de monjas de la Concepcion Gerónima.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastian, ó la de Henares en Santa Catalina de los Donados.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 28.—Parada: Saboya.—Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: Señor segundo comandante de Saboya, D. Antonio García Carbajal.—Jefe de día: Señor segundo comandante D. Antonio Suarez Arias.—Visita de Hospital: Llerena.—Reconocimiento de provisiones: Quinto de artillería de a pie. El general gobernador Quesada.

## ANUNCIOS.

CLASES DE INGLES, FRANCES Y CALEMAN, a 60 rs. mensuales. Espoz y Mina, núm. 13, cuarto segundo.

## BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

PRESIDENTE: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España.

VICE-PRESIDENTE: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado a Cortes y propietario. SECRETARIO: D. José de Córdoba, propietario.

DIRECTOR GENERAL: D. Federico de Salido y Buydes, propietario. DIRECTOR ADJUNTO: D. José Mur Villanova, abogado y propietario.

Capital efectivo: Rvn. 10.338.877-46.

Esta compañía es la única en su clase que excluye terminantemente de sus estatutos toda operacion basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material y positiva; interviene en las operaciones los consejeros; liquidación mensual; admite imposiciones desde 10 reales; interés abonado 9-38 por 100 al año. Dirección general: Espoz y Mina, 13, (parte nueva.)

A INGLESA.—NUEVO DEPOSITO DE carbones de piedra y cok inglés, calle del Soldado, números 14 y 16. Los pedidos pueden hacerse por el correo interior y se llevarán a domicilio.

POR FERIAS, EN LAS FERIAS Y despues de ferias.—Se regala un tintero, un cortaplumas, y se timbra el papel al que compre 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, 24 plumas, 2 lapiceros, 2 barras de laque, un porta-plumas, obleas, polvos, tinta, jabon de olor, cola de beca y una falsilla. Todo 16 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero.

OBJETOS DE ESTACION.—EN EL nuevo y ya muy acreditado almacén de alfombras, calle de Tetuan, núm. 1, se ha recibido un abundante y precioso surtido de alfombras, fieltros, colgaduras de todas clases y gustos, galerías, bastones y objetos de pasamanería, y se dan con la economía acostumbrada en esta casa.

GRANDE Y Variado surtido en plumas metálicas para toda clase de letra. Hay papel y sobres a infinitud de objetos, a precios desconocidos. Calle de Alcalá, números 6 y 8.



MAQUINAS de coser.—Se acaba de recibir un surtido completo de diferentes fabricantes y de las mas modernas, para toda clase de telas y cueros. Se venden sedas, hilos y agujas para las mismas. También se hacen cambios. Depósito: calle de Santa María, número 19, principal.

Advertisement for a funeral service. It features a large cross symbol and text: 'LA SEÑORA DOÑA BARBARA PUGA DE OTEO, ha fallecido el domingo 27 del actual, a las doce de la mañana. D. Sebastian de Oteo, viudo; las hijas, hija política, el hermano, los hermanos políticos, sobrinos y demás parientes. Suplican a los amigos a quienes por olvido involuntario haya dejado de remitirse papeleta, se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la misa de cuerpo presente y conducción del cadáver, desde la parroquia de San Sebastian al cementerio de la Sacramental de Santa Cruz. San Justo y San Millán, el martes 29 a las diez de la mañana.'

## BETON PLASTICO

(con privilegio esclusivo) aplicable a toda clase de construcciones, y en especialidad a obras hidráulicas. En las oficinas de este nuevo procedimiento, establecidas en la calle Mayor, núms. 22 y 24, se facilitarán prospectos, datos y cuantos detalles se necesiten.

## MOLLINEDO Y COMPAÑIA.

DOCKS.—Almacenes generales de depósito. Depósito general de comercio. Creados y constituidos en virtud y con sujeción a la ley de 9 de julio de 1862, y reales órdenes de 21 de agosto del mismo año y 21 de julio de 1863.

Por la feliz combinación de estar reunidos y dentro de un mismo recinto la Aduana, los Docks y el Depósito general, podemos ofrecer a los que nos honren con su confianza, las facilidades y ventajas siguientes:

Primera. El dueño de la mercancía puede tenerla en el Depósito durante dos años sin satisfacer los derechos de entrada, ni mas gastos que los que señalan las tarifas, según su clase y division.

Segunda. A la espiración de los años puede reexportarlas fuera de la Península, libres de derechos como vinieron y permanecieron hasta aquel día.

Tercera. Si prefiere dejarlas en España, habrá de satisfacer los derechos señalados por el arancel de Aduanas. Estas son las ventajas del Depósito general.

Son las de los Docks: Primera. Hacerse cargo de los hultos en el muelle del puerto de arriba en la Península, de su carga en el ferro-carril, su descarga a la llegada a Madrid y pago de los portes, dando para su pago un plazo de 60 días al remitente.

Segunda. Asegurar de incendios la mercancía.

Tercera. Agenciar su venta, ya en Madrid, ya en provincias, encargándose en este último caso del envío, cobranza y reembolso al dueño.

## Advertencia general.

Las consignaciones al depósito general serán declaradas y vendrán rotuladas: DEPÓSITO GENERAL DE COMERCIO. Mollinedo y compañía. MADRID. Las tarifas, reglamentos y demás documentos explicativos de ambos establecimientos, se facilitan a quien los desee, do su local, carretera de Valencia, número 20, y en la oficina central, calle de Pontejos, núm. 4.



**LA ESTRELLA DEL NORTE.—CALLE** del Carmen, núm. 10.—Gran exposición de juegos y juguetes.  
Horas de despacho: desde las ocho de la mañana hasta las nueve en punto de la noche.

**GRAN COMPETENCIA MERCANTIL.**—Carretas, 14.—El ramo de *guantería* a que nos dedicamos especialmente, podemos ofrecerlo a precios tan sumamente ventajosos, que no dudamos en asegurar que no solo en Madrid, sino en España, no hay otra fábrica que venda más barato.

Basta decir que los guantes de cabretilla los tenemos desde 4, 6, 7 y 8 rs. par y mas precios. Los blancos de hilo para militar, á 8 y 10 rs. los superiores.  
Los de castor (de abrigo) á precios gu almente baratos.

**GRAN SURTIDO DE CALZADO.**—EN la calle de la Abada, núm. 10, esquina á la de Chinchilla, establecimiento de D. Francisco Pintado, acaba de esponderse al público un abundante surtido de todas clases, lo mismo para señoras que para caballeros; se toman medidas y se sirve con puntualidad y esmero.

**PRENSAS HIDRAULICAS** de husillo para extracción de aceite y vino.  
Extramuros de la puerta de Bilbao, calle Real, núm. 3, Madrid, Grousselle y compañía.

**A 4 RS. LOS WALSSES** que se tocan en el Circo del Príncipe Alfonso para los ejercicios de

**MR. LEOTARD,** se hallan de venta para piano en el almacén de música de Casimiro Martín, editor, calle del Correo, núm. 4.

**REGALO.**—Se regala un tintero ó se timbra el papel al que compre una caja de viaje, 100 cartas, 100 sobres engomados, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta idem, jabón, cola, obleas y polvos. Todo, 10 rs.; inglés, 12; fino y otros artículos, 14; canto dorado y de luto, 13, 19 y 24.—Almacén de papel de Domingo de Roda, Olivo, 14.

**DUENAS** MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA.  
Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

**SE ENSEÑA EL FRANCÉS COMO SE** habla en París, y en poco tiempo. El profesor lo ha sido en casa de un marqués. Calle de la Cruz, 14, principal.

**CERCA DE LA PUERTA DEL SOL SE** cede una sala y gabinete con asistencia ó sin ella. En la calle de Preciados, núm. 9, tienda de ultramarinos, darán razón.

**SE ARRIENDA UNA CASA DECENTE-** mente amueblada con camas y todo el mobiliario para una familia. Calle de la Cruz, 14, portería, darán razón.

**NUEVA FOTOGRAFIA DEL SIGLO.**—Los dueños de este nuevo establecimiento ofrecen al respetable público sus servicios: retratos, desde 20 rs. Carretas, núm. 37.

**SE VENDE UNA CASA EN ESTA COR-** te, sita en la calle de la Comadre, número 36 moderno, 37 antiguo, que tiene de sitio 2,416 pies cuadrados: renta 9,000 reales anuales; tiene de cargas los 4,000 reales del farol y un censo redimible de 3,300 rs. de capital al 2 1/2 por 100. Para tratar del precio y condiciones, calle de San Joaquín, núm. 7, cuarto segundo de la derecha.

**Tienda de WALSSES DE LEOTARD,** 6 reales.—Nueva biblioteca musical económica. Calle de Valverde, 34, bajo de la izquierda.

**HOJUELA DE LATON O TALCO.**—SE venden 19 libros de 100 hojas cada uno, al infimo precio de 42 rs. Calle de San Miguel, 16, tienda.

**UN DURO DE GRATIFICACION DARA** el portero de la calle de la Audiencia, núm. 3, al que le entregue una navaja pequeña de cachas de marfil y concha que se perdió por varias calles céntricas de esta corte el jueves próximo pasado.

**DEPOSITO DE GARBANZOS DE FUEN-** te Saucó, por el propio cosechero: por arrobas á 29, 34, 36, 40 y 44 rs.; por libras á 10, 12, 14 y 16 cuartos. Todos de superior calidad. Unico despacho en Madrid, calle de Silva, núm. 43, esquina á la de la Estrella, lonja de ultramarinos.

**SALA DE ARMAS.—LOS PROFESORES** de esgrima Mr. Jean y Mr. Nicolás el Zuavo, tiene el honor de ofrecer al público de esta corte sus servicios, bondadosamente apreciados en el último invierno, en el local que considerablemente ensancha lo y arreglado, tiene en la calle del Sordo, núm. 13, cuarto bajo de la derecha. Las lecciones serán de florete y sable. Desde el 1.º del próximo noviembre habrá asaltos generales todos los primeros domingos de mes, á los que serán invitados todos los profesores y aficionados mas conocidos en esta corte. Mr. Nicolás el Zuavo, se ofrece á tirar con cuantos gusten en los ócios que al presente le dejen sus lecciones.

**CON EL ACEITE DE BELLOTAS SALE** el pelo en las calvas recientes ó inveteradas (sin igual). Jardines, 5; á 6 y 12 reales bote.

**PRIMERA CASA DE PREPARACION** en España.—Matemáticas elementales y superiores para carreras especiales.—Hay clases extraordinarias de geometría descriptiva, cálculo diferencial é integral, física, química, dibujo, francés, inglés é italiano.

Se dan lecciones en casas particulares y en academia.  
Direccion: Horno de la Mata, núm. 12, Madrid.

**COMPANIA DEL FERRO-CARRIL DE** Ciudad-Real á Badajoz.

El consejo de administración de esta compañía tiene el honor de poner en conocimiento de los tenedores de obligaciones, que el cupon de intereses de la primera y segunda serie de obligaciones que vence en 1.º de octubre próximo, será satisfecho desde dicho día, previa presentación de los cupones con la correspondiente factura, cuyo impreso se facilitará.  
En Madrid en la caja de la compañía, Puerta del Sol, 14, segundo.

En París en casa de los señores Parent Schaken y compañía, plaza Vendôme, y en Bruselas en el Banco de Bélgica.  
El secretario del consejo, Eugenio de Abella.

## COMPANIAS ASEGURADORAS.

HISPANO-PORTUGUESAS.

CONSEJO DE ADMINISTRACION.

Excmo. Sr. D. Ventura Diaz, propietario, presidente.  
Excmo. Sr. D. Cayetano Urbina, senador, propietario, vicepresidente.  
Ilmo. Sr. D. Gabino Gasco, propietario, Señor Marqués de Nevarés, propietario.  
Sr. D. Pedro de Echevarría, propietario.  
Sr. D. Luis Manglano, propietario.  
Sr. D. Francisco Paez de la cadena, propietario.

Excmo. Sr. D. José Sanchez Ocaña, propietario.  
Excmo. Sr. D. Ramon Anglés, propietario.  
Ilmo. Sr. D. José Juan Navarro, propietario.  
Señor Conde de Alvar Fañez, propietario.  
Señor conde de Clonard, propietario, secretario.

Delegado del gobierno de S. M., Sr. D. Ramon Leandro Malato.

Director general, Sr. D. Nicolás Hurtado.

Director adjunto, Sr. D. Adrian Garcia Hernandez.

Secretario general, Ilmo. Sr. D. Francisco Argüelles.

Tres años cuentan ya de existencia legal estas compañías. En este periodo han llenado sus obligaciones con religiosidad, y exactitud. Los labradores y ganaderos que vieron desaparecer el fruto de sus afanes y trabajos por los rigores del tiempo, han sido puntualmente indemnizados.

**LA AGRICOLA.**

Asegura todas las cosechas.  
Ventajas. La seguridad de todo labrador de no perder el fruto de su trabajo siempre que sus cosechas sufran un siniestro, ó lo que es lo mismo, saber que para el asegurado hay buenas cosechas, aunque estas se pierdan.

**LA GANADERA.**

Asegura los ganados que mas utilidad prestan al labrador.  
Ventajas. Están al nivel de las que produce «La Agrícola.» Para un labrador, sus ganados constituyen parte de su capital. Asegurándolos en la compañía, nada ha perdido, nada puede perder si es socio.  
Madrid.—Arenal, 26.

**PROGRAMA DE ESTEREOFOMIA.**—500 páginas de texto y 23 láminas. Comprende corte de piedras, corte de maderas, corte de fierros y nociones de arquitectura. Precio 110 rs. Reyes, 18, principal.

**CARRION, CIRUJANO DENTISTA.**—Cura los males de la boca, practica toda clase de operaciones, pone dientes y dentaduras artificiales con perfeccion y seguridad. Plazuela de la Lena, núm. 4.

**SUBASTA.—A VOLUNTAD DE SU DUE-** ño se vende en pública y estrajudicial subasta, una casa de libre procedencia, sita en esta corte y su calle de Zurita, número 11 nuevo y 37 antiguo de la manzana 20. Mide 1,637 pies de sitio: renta 9,660 reales y no tiene mas cargas que 8,400 reales por un farol y aposento, bajo el tipo de 160,000 rs. Tendrá efecto el remate en el mejor postor el día 3 de octubre próximo, á las once de la mañana, en el estudio del notario D. Juan Zozaya, calle de Atocha, núm. 39, cuarto segundo, donde todos los días de ocho á once por la mañana y de tres á seis por la tarde, estarán de manifiesto los títulos de propiedad y el pliego de condiciones.

**AL PRINCIPE ALFONSO,** calle de Preciados, núm. 3, esquina á la de Tetuan.

**GRAN BAZAR** DE PRENDAS CONFECCIONADAS.

Surtido de géneros para medida.—Novedades de las principales fabricas de España, Francia, Inglaterra, Bélgica y de la Alemania del Norte.

ESPECIALIDAD EN ABRIGOS PARA SEÑORAS. Estacion de invierno.

Se ha recibido el surtido completo en prendas, segun las últimas novedades, tanto en hechuras como en géneros. El surtido es tan grande, que las prendas se cuentan por miles en todas clases.

Hay prendas espesamente para viaje, entre otras, invernales de género impermeable.  
Los precios son: desde lo mas superior hasta lo mas sencillo.

**B. ESLAVA, EDITOR.**

Calle Ancha de San Bernardo, núm. 9.

¡POR 7 REALES!

**WALSSES** ejecutados en el circo del Príncipe Alfonso para los ejercicios de

**LEOTARD.**

Edición completa de lujo, igual á la publicada en París.

Música con grandes rebajas.

Pianos con máquinas del mejor fabricante de Europa, de 3,600 á 6,000 rs.

Pianos del célebre Kriegelstein, superiores en todo á los de Erard y Pleyel. Unico depósito en toda España.

**ACABA DE ABRIRSE UN NUEVO ES-** tablecimiento de construcción de casaca de hierro.  
De matrimonio, á 220  
Id. cámaras, . . . . . 160  
Catres de dibujo y ruedas . . . 110  
Sin dibujo . . . . . 90  
Palanganeros . . . . . 15  
Perchas . . . . . 12  
Calle de San Mateo, núms. 12 y 14.

## LA PENINSULAR.

Compañía general de seguros mutuos sobre la vida.

Debiendo esta compañía proceder á la construcción de cinco casas en esta corte y su calle de Recoletos, con vuelta á la del Gid, se ha señalado para la celebracion de la subasta el día 30 de setiembre á las doce de su mañana. Los planos y el pliego de condiciones se hallan de manifiesto todos los días, de diez á cinco, en las oficinas de la compañía, calle del Sordo, número 27, cuarto segundo, donde tendrá lugar el acto.—Madrid 15 de setiembre de 1863.—El director general, Pascual Madoz.

## NO TIENEN RIVALES.

### POLVOS DENTIFRICOS NEUTROS

Todo encarecimiento seria sospechoso. Evitan las cáries, fortalecen la dentadura y la dan una blancura nacarada que jamás pierde. Obteniendo mejores resultados si á la par se usa el AGUA SANITARIA NEUTRA: 4 rs. caja.  
AGUA SANITARIA NEUTRA.—Resultados sorprendentes está dando esta agua, fortaleciendo dentaduras próximas á perderse. No tiene rival en España ni en el extranjero: 8 rs. frasco. Quita el dolor de muelas.  
Puntos de venta: calle de la Montera, 17, tienda.—Preciados, 1. Al Gran Siglo.—Atocha, 38, El Jazmin.—Fuencarral, 9, esquina á la del Desengaño.—Plazuela de Santo Domingo, 14, viuda de Ezquerria.—Príncipe, 11, La Palma.—Subida de Santa Cruz, 6, San Rafael.—Mayor esquina á la de Milanés.—Por mayor, Montera, 17, D. F. E. Abad.

## LA TUTELAR.

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE

SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Delegado régio: Sr. D. Francisco Dumont y Calonge.

JUNTA DE VIGILANCIA:

Excmo. Sr. Marqués de Heredia.  
Sr. D. Juan Francisco Diaz, jefe de administración.  
Sr. D. José Hermenegildo Amirolas, abogado y propietario.  
Sr. D. Cipriano Velasco, ingeniero civil.  
Ilmo. Sr. D. José de Osorno y Perales, jefe superior de administración.  
Sr. D. Antonio Maria Puig, coronel y cajero general de Ultramar.  
Sr. D. Ciriac Tejedor, médico.  
Sr. D. Tomás Lopez de Berges, jefe de administración.  
Sr. D. Guillermo Rolland, banquero.

Excmo. Sr. D. Lucio del Valle, ingeniero civil.  
Sr. D. Juan Stuyck y Lloret, jefe de administración.  
Ilmo. Sr. D. Luis Diaz Perez, abogado.  
Excmo. Sr. D. Juan Antonio Zariátegui.  
Sr. D. Francisco Gonzalez Elise, diputado á Cortes y propietario.  
Sr. D. Joaquin de Jovellar, oficial del ministerio de la Guerra.  
Sr. D. José Soler y Espalter, abogado.  
Sr. D. Ignacio Crespo, abogado (vece secretario).

Director general: D. Pedro Pascual Uhagen.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 8 DE JUNIO DE 1863.

CAPITAL SUSCRITO. NÚMERO DE SUSCRIPCIONES. TÍTULOS COMPRADOS.

628.249.676-00 RS.	97.110	RS. 474.459.000-
LA TUTELAR empezó á devolver los capitales impuestos con crecidas bonificaciones en 1867, y lleva repartidos los siguientes:		
12.695.000 en tít. del 5 p. 100 cons. á los 2,784 imponentes que terminaron su compromiso en 1867.		
20.679.000 en id. id. id. 5,522 id. en 1866.		
7.257.000 en id. id. id. 6,971 id. en 1865.		
6.190.000 en id. id. id. 6,829 id. en 1864.		
6.350.000 en id. id. id. 6,127 id. en 1861.		
8.814.000 en id. id. id. 10,989 id. en 1868.		
211.984.000 en junio.		

LA TUTELAR hace toda clase de operaciones, bien sea con pérdida del capital por muerte del asegurado, ó sin pérdida del capital por muerte del asegurado.  
Las suscripciones son liquidables cada cinco años, ó anualmente, á voluntad de los suscritores.

Las suscripciones liquidables todo los años facilitan á todos los que lo deseen medios de crearse desde luego rentas vitalicias.

LA TUTELAR es la sociedad de su clase mas antigua y acreditada en España, segun se ve por el ligero resúmen de su situacion en este dia, la que mas capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta. Las seis liquidaciones que lleva practicadas, y en las que ha devuelto considerablemente acrecido el capital á los imponentes, prueban con datos irrecusables la buena organizacion de esta sociedad y las inmensas ventajas que ofrece.

En la direccion general, establecida en Madrid, calle de Alcalá, núm. 36, y en las oficinas de los agencias en provincias se facilitan GRATIS prospectos y se darán todos los datos y esplicaciones necesarias para que el público pueda ilustrar su opinion en la materia.

## Se presenta una ocasion extraordinaria para todas las personas que deseen comprar buenos lienzos extranjeros, mantelerias, pañuelos de hilo y de batista, tohallas, etc., etc.

### GRAN LIQUIDACION

A 50 POR 100 BAJO DE SU VALOR.

de camisas de hilo fino, confeccionadas para señoras y caballeros, calzoncillos y pecheras de hilo fino de batista lisas y bordadas, chambras elegantes de todas clases y hechuras, cuellos y mangas, enaguas lisas y bordadas, peñadores, pantalones, gorras, faldas para bautizar, capas de merino fino, gorritas de cristianar, pañuelos bordados elegantes, tiras bordadas y entredoses de todas clases, etc., etc.

La casa de E. Sachsé por circunstancias especiales ligadas con intereses de familia, se retira de España; ha traspasado su almacén de la calle de la Montera, número 2, y le ha trasladado á la calle del Arenal, números 1 y 3, entresuelo, con el objeto de realizar cuanto antes los muchos géneros que aun le restan que vender; reduciendo al efecto sus precios á las dos terceras partes de su valor real, ó sea al 50 por 100 de los precios habituales de cualquier casa de comercio. En su consecuencia, las personas que deseen adquirir de esta clase de artículos, encontrarán una ocasion extraordinaria para comprar á precios sumamente baratos, lo que en cualquiera otra época les proporcionaria grandes gastos, como lo demuestra la siguiente comparacion:

1,500 piezas de lienzo de Alemania y de Holanda para camisas y sábanas, de hilo redondo y sin aderezo; valor, en lugar de 9, 10 y 12 rs., se dan por 6, 6 1/2 y 7 rs. vara.	20, 22, 24 y 26 rs., se dan á 12, 13, 14 y 16 reales vara.	venden en la misma proporcion correspondiente.	300 docenas id. bordadas, ricas y elegantes, como 1,000 docenas de pecheras finas, lisas y bordadas, se venden en la misma proporcion.
1,200 piezas id. mas finas y superfinas (como batista), para camisas elegantes, almohadas, etc.; precio, en lugar de 12, 14, 16, 18 y 20 rs., se dan por 7 1/2, 9, 10, 11 y 12 rs. vara.	800 piezas id. muy fina y superfina de 2 1/2, 2 3/4 y 3 varas de ancho; en lugar de 24, 28, 32, 36 y 40 rs., se dan á 15, 18, 22, 24 y 26 rs.	1,000 docenas de camisas de hilo fino y superfino con hilo redondo, confeccionadas á la perfeccion, cuyas calidades se pagan habitualmente con 4 1/4, 5, 6 y 7 duros; se venden por 37, 60, 65 y 70 rs.	1,200 docenas de camisas de hilo fino y superfino, para señoras, lisas, con feston y bordadas; una gran cantidad de enaguas bordadas, chambras lisas, bordadas y complicadas de última moda, como los demas artículos ya espresados, se venden en las mismas proporciones.
1,200 piezas id. para sábanas sin costura, de 2 1/4 y 2 1/2 varas de ancho; en lugar de 18,	1,000 juegos de mantelerias finas adamascadas (de Sajonia) para 6 cubiertos; en lugar de 6, 7 y 8 duros, á 4, 4 1/2 y 5 duros.	80 docenas de calzoncillos de hilo fino para caballeros, y una gran cantidad de camisas y camisetitas de franela fina, á precios reducidos.	

CALLE DEL ARENAL, NUMS. 1 Y 3, ENTRESUELO, ESQUINA Á LA PUERTA DEL SOL.